

» PRESSE NATIONALE

Politique



APRÈS UN VOYAGE EN FRANCE : ALASSANE OUATTARA DE RETOUR À ABIDJAN

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan, le dimanche 2 février 2025, après un séjour en France. À sa descente d'avion, le Chef de l'État a été accueilli, à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny, par le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, des membres du Gouvernement et des hauts responsables de l'État. Les détails de son séjour n'ont pas été officiellement communiqués et le numéro 1 Ivoirien n'a pas fait de déclaration officielle à son arrivée.

Economie



CROISSANCE SOLIDE, GESTION BUDGÉTAIRE RIGOREUSE ET FAIBLE INFLATION : L'AGENCE FITCH RATINGS CONFIRME LA BONNE GOUVERNANCE DU PRÉSIDENT OUATTARA

Encore un bon point pour l'économie ivoirienne. Après Moody's qui lui a attribué la note Ba2 attribuée en mars 2024, plaçant le pays au 2e rang des crédits en Afrique subsaharienne, aux côtés de l'Afrique du Sud, c'est autour de l'agence de notation financière américaine Fitch Ratings de confirmer, le vendredi 31 janvier 2025, la note de la Côte d'Ivoire à BB, avec une perspective stable, malgré le défi électoral de la présidentielle d'octobre prochain. Pour Fitch, la Côte d'Ivoire maintiendra cette année sa stabilité, soutenue par une croissance et des réformes solides. « Cette note reflète une croissance solide, une gestion budgétaire rigoureuse et des politiques macroéconomiques bien ancrées caractérisées par une faible inflation et un partenariat étroit avec le FMI », précise cette agence de renommée internationale.



RELATIONS MULTISECTORIELLES : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE BRÉSIL RENFORCENT LEUR COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

La Côte d'Ivoire et le Brésil sont en séminaire d'affaires, depuis le lundi 3 février, et ce, jusqu'à ce mardi 4 février 2025, à Abidjan. A l'ouverture de la conférence, le lundi 3 février, deux mémorandums d'entente ont été signés entre l'Agence brésilienne de promotion du commerce et des investissements (ApexBrasil) et le Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI) d'une part, et d'autre part, entre l'ApexBrasil et l'Agence Côte d'Ivoire Export. Selon Dr Souleymane Diarrassouba, ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie, qui a ouvert les travaux, « les niveaux d'échanges commerciaux entre nos deux pays sont estimés, en 2023, à 163,26 milliards FCFA (258 millions de dollars Usd) ». Il a, cependant, fait savoir qu'il y a une prépondérance des importations de viande, du sucre, des boissons, du tabac, des plastiques, du fer, ainsi que des équipements mécaniques et électriques brésiliens vers la Côte d'Ivoire.

Après Boundiali, Ferkessédougou, chef-lieu de la région du Tchologo, accueillera la deuxième centrale solaire photovoltaïque du pays. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a procédé, le dimanche 2 février 2025, à la pose de la première pierre de cette centrale solaire dénommée « Ferké Solar », en présence de plusieurs autorités administratives, politiques et coutumières de la région. D'une capacité de 52,42 Mégawatts Crête, la centrale sera construite sur l'axe Ferké-Tafriré, au niveau du village de Sokhoro 2 pour un coût de 41 milliards de FCFA. Le projet sera réalisé par la société ivoirienne PFO Energies et les travaux de construction sont prévus sur une période de 12 mois.

ÉRADICATION DE LA PESTE DES PETITS RUMINANTS (PPR) : SIDI TOURÉ LANCE UN APPEL AUX ÉTATS ET AUX PARTENAIRES DEPUIS L'ÉTHIOPIE

Le ministre des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), Sidi Tiémoko Touré, était au lancement du Programme panafricain pour l'éradication de la Peste des petits ruminants (PPR), le lundi 3 février 2025, à Addis-Abeba en Éthiopie. Du haut de la tribune, il a lancé un appel à tous les États membres, partenaires et donateurs, à l'effet d'accroître les financements destinés aux campagnes de vaccination et au renforcement des systèmes de santé animale ; de favoriser le transfert de compétences et de technologies pour améliorer les capacités nationales et régionales ; de renforcer les alliances stratégiques afin de garantir une harmonisation et une coordination efficaces des efforts à travers le continent.

BANQUE D'INVESTISSEMENT DE LA CEDEAO : DIX MILLIARDS DE FCFA POUR LE SECTEUR PRIVÉ IVOIRIEN

Dans une initiative visant à renforcer le secteur privé ivoirien, la Banque d'Investissement et de Développement de la CEDEAO (BIDC) a approuvé une ligne de crédit de 10 milliards de FCFA à la Banque Sahélo-Saharienne pour l'Investissement et le Commerce (BSIC-CI SA). Cette opération, qui a été formalisée lors d'une cérémonie de signature, le 27 janvier 2025, à Abidjan, entend soutenir la croissance des Petites et moyennes entreprises (PME) dans des secteurs clés de l'économie nationale, tels que l'agriculture, l'agro-industrie, l'industrie, les infrastructures, les transports et les services. La BIDC, par le biais de cette ligne de crédit stratégique, cherche à favoriser l'inclusion économique et à promouvoir la création d'emplois, contribuant ainsi à une croissance durable et inclusive à travers la région.

Société 

SEMAINE NATIONALE DE LA PRESSE : AMADOU COULIBALY PROMET L'ŒIL DE MOSCOU AUX SORCIERS DU WEB

Le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a lancé un avertissement sans équivoque aux « sorciers numériques » lors du lancement de la 2^e édition de la Semaine nationale de la presse à Abidjan. Avec la Direction d'informatique et des traces technologiques (DITT), le Gouvernement promet de traquer les cyber-calomniateurs. A Abidjan, le 30 janvier 2025, devant une assemblée de professionnels des médias et d'étudiants au palais de la Culture d'Abidjan-Treichville, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et Porte-parole du Gouvernement, a prévenu : « Aujourd'hui, avec la DITT, aucun sorcier numérique n'est à l'abri. Nous vous retrouverons grâce à vos emails, adresses IP ou smartphones ».

EMPLOI JEUNES / OBJECTIF 2025 : MAMADOU TOURÉ ANNONCE DE NOUVELLES PERSPECTIVES

"Ce sont 800 000 jeunes qui doivent être impactés par le Programme jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv), en cette année 2025", a annoncé le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. C'était au cours de la cérémonie de la réunion bilan du ministère, doublée de présentation de vœux de Nouvel an tenue, le lundi 3 février 2025, au palais de la Culture à Abidjan-Treichville. Il a déclaré que plus d'un million de jeunes ont été impactés sur l'ensemble des dispositifs du programme de Gouvernement à tous les ministères sectoriels, en 2024, en signifiant que 10 nouveaux centres de services seront construits au niveau de l'Office du Service civique national (OSCN).

SYSTÈME SANITAIRE IVOIRIEN : LA MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME HOSPITALIER DONNE DES RÉSULTATS PROBANTS

Les voyants commencent à être au vert pour le système sanitaire ivoirien. 2024 a été une année plus que satisfaisante. « Les chantiers se sont intensifiés à tous les niveaux de la pyramide sanitaire et d'importants acquis ont été enregistrés », a déclaré le premier responsable de ce département, le ministre Pierre N'Gou Dimba, le lundi 29 janvier 2025, lors de la cérémonie de présentation de vœux avec ses collaborateurs. C'est un ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle qui était tout heureux d'énumérer les acquis du système sanitaire ivoirien en 2024. En effet, dans le cadre de la mise en œuvre du vaste programme hospitalier de plus de 1 200 milliards de FCFA, le Gouvernement a mis à la disposition des populations de nouveaux établissements avec des équipements de pointe.

SAN PEDRO : UNE CAMPAGNE ANNONCÉE

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle prévoit une campagne de sensibilisation, de formation et de dépistage des cancers du sein et du col de l'utérus à l'endroit des populations de San Pédro. Elle se déroulera, les 6 et 7 février 2025, au CHR, à l'hôpital général, à la PMI Bardot, à la maternité HKB et à l'AIBEF de la cité balnéaire.

CMU : ADAMA KAMARA MET EN GARDE...

Des agents en charge des demandes de renseignements du Call center de la Couverture maladie universelle (CMU) ont été mis en garde pour leur manque de courtoisie. Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, a menacé de remplacer tout agent du Call center qui manquerait de respect envers un citoyen. C'était lors d'une réunion, le mercredi 29 janvier 2025, avec ses partenaires du secteur de la Communication (journalistes et influenceurs) à Abidjan-Plateau.

Culture 

CULTURE ET FRANCOPHONIE : LE PLAN POUR 2025 DE FRANÇOISE REMARCK QUI APPELLE À L'UNION

« En cette année électorale, la culture doit jouer pleinement son rôle, celui d'unir », a expliqué la ministre ivoirienne qui appelle à l'harmonie et à la paix par les arts. En prélude à la présidentielle ivoirienne de 2025, Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, a placé la culture au cœur des enjeux de cohésion sociale. En effet, lors de la cérémonie d'échanges de vœux avec les agents de son département, tenue le 30 janvier 2025, au Palais de la Culture d'Abidjan-Treichville, elle a insisté sur le rôle fédérateur des arts et des traditions en période électorale.

La première édition de la Journée des Festivals de Côte d'Ivoire a eu lieu, ce vendredi 31 janvier 2025, à la salle Niangoran Porquet du Palais de la culture d'Abidjan-Treichville. C'était en présence des représentants du président du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC) et de la ministre de la Culture et de la Francophonie, respectivement patron et marraine de la première édition de la Journée des Festivals de Côte d'Ivoire. Ce sont plusieurs délégations composées des commissaires généraux et membres des Festivals de Côte d'Ivoire venues des quatre coins du pays qui ont pris part à cette fête. « La Journée des Festivals de Côte d'Ivoire est une occasion de démontrer la vitalité de nos festivals qui, chaque année, animent les villes et communes de la Côte d'Ivoire », a indiqué Alexandre Drama, président de la Fédération des organisateurs de festivals de Côte d'Ivoire.

Sport ↗

FOOTBALL / PROJET DE FORMATION DE L'ACADÉMIE BENFICA CAMPUS CÔTE D'IVOIRE : L'ÉTAT VA INVESTIR PLUS DE 2 MILLIARDS DE FCFA SUR 4 ANS

Progressivement, le projet de formation de l'Académie Benfica campus-Côte d'Ivoire prend forme. Ce projet du binôme État-Privé, qui sera basé à l'Institut national de la Jeunesse et des Sports (INJS) de Marcory, formera les jeunes footballeurs dans un programme de sport-études. Le Gouvernement ivoirien, pour honorer ses engagements dans ce partenariat avec Sportify Capital, avec l'appui technique du club portugais Benfica de Lisbonne, devrait investir la somme de 2 milliards 375 millions 528 mille 725 FCFA, sur une période de quatre ans. En attendant, la liste des premiers pensionnaires, au nombre de 136, retenus après des tests de détection à travers tout le pays, a été remise au ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Metch Silas, le lundi 3 février 2025, à son cabinet à Abidjan-Plateau, en présence du directeur général de l'INJS, Habib Sanogo.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↗



CÔTE D'IVOIRE : REPRISSE DU PROCÈS EN APPEL DE L'ATTENTAT DE GRAND-BASSAM

Reporté sine die dès son ouverture en mai dernier en raison de l'absence d'avocats pour les accusés, le procès en appel des auteurs de l'attentat de Grand-Bassam s'est finalement ouvert, lundi 3 février, à Abidjan. En première instance, quatre des dix personnes condamnées à la perpétuité pour « complicité d'assassinat » et « acte de terrorisme » avaient décidé de contester cette décision. Revendiquée par AQMI, l'attaque perpétrée le 13 mars 2016 avait fait 19 morts et 33 blessés.

» VU SUR LE NET

Economie ↗

DÉPENSES PUBLIQUES : OUVERTURE D'UN SÉMINAIRE POUR AMÉLIORER LA GESTION BUDGÉTAIRE ORIENTÉE SUR LA PERFORMANCE

Le ministère ivoirien des Finances et du Budget, à travers la direction du Contrôle financier, a ouvert, le lundi 03 février 2025, à Abidjan, un séminaire pour faire le bilan et décliner les perspectives du contrôle de

l'exécution budgétaire axée sur les résultats. L'objectif de cette rencontre est de faire le bilan des interactions entre la direction du Contrôle financier et les structures ministérielles en 2024 et de projeter les modalités pour une gestion plus fluide et performante en 2025. De manière plus spécifique, ce séminaire vise, entre autres, à analyser la qualité et la soutenabilité de l'exécution budgétaire 2024, renforcer la traçabilité des livrables prévisionnels des dépenses publiques et définir un cadre méthodologique d'évaluation plus rigoureux et pertinent.

Société



SECTEUR DE LA COMMUNICATION : LE MINISTRE AMADOU COULIBALY S'ENGAGE À POURSUIVRE LES PROJETS INNOVANTS ET STRUCTURANTS CONFORMÉMENT À LA PONACOM (2025-2030)

Recevant les vœux du personnel et des structures rattachées à son département ministériel, le 03 février 2025 à Abidjan, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a réitéré son engagement à continuer les projets novateurs et structurants, en accord avec la Politique nationale de la communication et des médias PONACOM (2025-2030). Pour lui, il est nécessaire d'adopter de nouvelles orientations stratégiques centrées sur le renforcement de la régulation, ainsi que sur le soutien aux médias et l'accompagnement dans la transformation numérique. L'année 2025 marque, a-t-il dit, une étape clé dans la stratégie gouvernementale en matière de communication et de médias. Le but est d'atteindre un nouveau palier en renforçant la dynamique et la visibilité de l'action gouvernementale par le biais d'une communication efficace, bien structurée et facilement accessible. (Source : CIGC)



MODERNISATION DE L'ADMINISTRATION JUDICIAIRE : TOUT SAVOIR SUR LA SÉCURISATION ET LA DIGITALISATION DES ACTES DE JUSTICE EN CÔTE D'IVOIRE, CE MARDI 4 FÉVRIER 2025

Le coordonnateur des Projets digitaux au ministère de la Justice et des Droits de l'homme, Auger Cadet Séoulou, est l'invité, ce mardi 4 février 2025, à Abidjan-Plateau, de la tribune d'échange et d'information du CIGC dénommée "Tout Savoir Sur" (TSS). Le conférencier interviendra à 15H00 sur le thème "Sécurisation et digitalisation des actes de justice en Côte d'Ivoire", en direct des canaux digitaux du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. Les internautes sont invités à se connecter pour faire connaître leurs préoccupations. Auger Cadet Séoulou expliquera, à l'occasion, la politique du Gouvernement en matière de modernisation de l'administration judiciaire et en présentera les défis et les perspectives, puis, apportera des réponses aux questions qui lui seront posées. (Source : CIGC)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



